

## **Hinweise auf Grabstätte Kleopatras**

In einem Tunnelsystem in der Nähe der ägyptischen Stadt Alexandria vermuten Archäologen die Grabstätte der sagenumwobenden Königin Kleopatra. Neben ihr wird auch das Grab ihres Gemahls Marcus Antonius vermutet.

Auf der Suche nach dem Grab der ägyptischen Königin Kleopatra und ihres Ehemannes Marcus Antonius hoffen Archäologen fündig geworden zu sein. Die Forscher wollen in der kommenden Woche Ausgrabungen in einem Tunnelsystem in Ägypten beginnen, in dem sich nach ihrer Meinung das Grab des sagenumwobenen Paares befinden könnte, wie britische Medien am Donnerstag berichteten.

Es gebe Hinweise, dass Kleopatra (69-30 v. Chr.) und der römische Feldherr dort gemeinsam begraben sein könnten, zitierte die «Times» den Chef der Altertümerverwaltung in Kairo, Zahi Hawass. Das komplexe Tunnelsystem befindet sich bei einem Tempel knapp 30 Kilometer von Alexandria entfernt.

## ***Berichte römischer Chronisten als Indiz***

Archäologen aus Ägypten und der Dominikanischen Republik wollen an drei Stellen entlang der Tunnel graben und hoffen, dass einer der Schächte sie zu einer Grabkammer führen wird. Die Hoffnung beruht auch auf der Entdeckung von zehn Mumien, die in dem Areal gefunden worden waren. Die Ägyptologin Kathleen Martínez erinnerte daran, dass Berichte römischer Chronisten die Vermutung nahelegen, dass Kleopatra und Marcus Antonius gemeinsam beerdigt wurden.

In dem Tempel von Taposiris Magna hatten Archäologen im vergangenen Jahr den Kopf einer Statue der ägyptischen Königin entdeckt. Die Forscher fanden dort außerdem eine Maske von Marcus Antonius und 22 Münzen mit einem Abbild Kleopatras. Das Bild widerlege die Behauptung einiger Gelehrter, dass Kleopatra sehr hässlich gewesen sei, sagte Hawass laut BBC.

## ***Selbstmord nach Eroberung durch Octavian***

Kleopatra hatte den römischen Politiker und Feldherrn Marcus Antonius ebenso erobert und für ihre politischen Zwecke gewonnen wie zuvor schon Julius Cäsar. Als sein Widersacher Octavian Alexandria einnahm, beging Antonius 30 v. Chr. Selbstmord, Kleopatra ließ ihren Ehemann noch begraben, bevor auch sie sich wenige Tage später das Leben nahm. (dpa/nz)

URL dieses Artikels: <http://www.netzeitung.de/wissenschaft/1329837.html> - 16. Apr 18:21